

BAB V

PENUTUP

A. Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian tentang nilai-nilai pendidikan islam pada program adiwiyata di MA Keterampilan Al-Irsyad Gajah, dapat peneliti simpulkan sebagai berikut:

1. Pelaksanaan program Adiwiyata di MA Keterampilan Al-Irsyad Gajah dilaksanakan secara partisipatif dan melibatkan peran serta seluruh warga sekolah dan mitra instansi terkait pengelolaan lingkungan. Program tersebut disosialisasikan kepada seluruh warga sekolah. pelaksanaan program tersebut sesuai dengan empat komponen yaitu pengembangan kebijakan berwawasan lingkungan, pelaksanaan kurikulum berwawasan lingkungan, kegiatan lingkungan berbasis partisipatif, dan pengelolaan sarana pendukung ramah lingkungan. Madrasah membuat program-program yang bertujuan untuk menciptakan lingkungan sekolah yang bersih dan berbudaya lingkungan. Program itu adalah perumusan visi, misi berbudaya lingkungan, implementasi kurikulum berwawasan lingkungan secara integralistik, program pengelolaan sampah (bank sampah), ahad bersih, pengelolaan layanan kantin sekolah.
2. Nilai-nilai pendidikan islam pada program adiwiyata di MA Keterampilan Al-Irsyad Gajah. Penerapan kegiatan lingkungan berbasis partisipatif adalah bentuk partisipasi semua warga merupakan kegiatan yang diterapkan untuk membentuk perilaku empati atau kepedulian terhadap lingkungan bagi warga sekolah yang dapat mempengaruhi kualitas akhlak siswa menjadi siswa yang cinta lingkungan yang diterapkan atau diamalkan setiap hari kepada siswa. Secara umum nilai-nilai pendidikan Islam yang tertanam dalam berbagai kegiatan lingkungan berbasis partisipatif antara lain: a. tanggungjawab, b. solidaritas, c. peduli terhadap lingkungan.

3. Faktor pendukung dan penghambat pada pelaksanaan program adiwiyata di MA Keterampilan Al-Irsyad Gajah. Faktor pendukungnya yaitu 1) Sumber Daya Manusia (SDM) dan Komitmen semua warga madrasah, 2) Sarana dan prasarana, 3) Monitoring serta evaluasi terhadap pelaksanaan program adiwiyata. sedangkan untuk faktor penghambatnya yaitu: 1) Kurang maksimalnya sistem yang berlaku, 2) cuaca.

B. Saran-saran

Berdasarkan serangkaian temuan dalam penelitian ini, dengan segala kerendahan hati peneliti mengajukan beberapa saran yang dapat dijadikan sebagai bahan pertimbangan. Adapun saran-saran tersebut adalah sebagai berikut:

1. Bagi madrasah
Agar pelaksanaan nilai-nilai pendidikan islam pada program adiwiyata melalui kegiatan lingkungan berbasis partisipatif dapat berjalan dengan lancar, hendaknya kepala sekolah dapat terus melakukan pemantauan terhadap perencanaan, pelaksanaan terhadap kegiatan yang direncanakan.
2. Bagi pendidik
Guru sebagai pendukung terlaksananya nilai-nilai pendidikan islam pada program adiwiyata melalui kegiatan lingkungan berbasis partisipatif, hendaknya guru bisa menguasai tatacara pelaksanaan kegiatan yang akan diterapkan kepada siswa agar segala sesuatu yang kegiatan yang nantinya di berikan kepada siswa dapat berjalan dengan lancar
3. Bagi peserta didik
Sebagai peserta didik hendaknya memperkuat niat dan tujuan dalam proses belajar agar tidak melenceng dari tujuan yang semestinya, serta mengobarkan semangat untuk senantiasa menggali ilmu-ilmu pengetahuan baik ilmu pengetahuan umum maupun ilmu pengetahuan agama, serta aktif untuk menambah wawasan baik dari pembelajaran di dalam kelas maupun di lingkungan

sekitar yang dapat menunjang keberhasilan dalam proses belajar.

4. Bagi peneliti selanjutnya
Agar dapat mengetahui lebih banyak tentang nilai-nilai pendidikan islam pada program adiwiyata, hendaknya peneliti lain melakukan penelitian pengembangan dengan memperdalam topik dan permasalahan dan kajian teori lain.

C. Penutup

Rasa syukur tidak ada henti, penulis sampaikan kepada Allah SWT atas anugerah yang telah diberikan sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul “ Nilai-nilai pendidikan islam pada program adiwiyata di MA Keterampilan Al-Irsyad Gajah”. Shalawat dan salam penulis haturkan kepada baginda Nabi Muhammad Saw, seorang suri tauladan dan sosok yang mampu menginspirasi setiap umat untuk selalu berbuat kebaikan.

Akhir sebagai penutup, peneliti mengucapkan terimakasih kepada semua pihak yang telah membantu dan memberikan motivasi kepada peneliti dalam penyelesaian skripsi ini. Semoga mendapatkan balasan pahala berlipat dari Allah SWT. Begitu pula dengan skripsi ini yang masih jauh dari kesempurnaan. Peneliti mengharap saran dan kritik dari pembaca, demi kesempurnaan skripsi ini. Semoga skripsi ini dapat memberikan manfaat bagi peneliti khususnya dan para pembaca pada umumnya, baik itu dalam bidang pengetahuan maupun pengalaman yang dapat dijadikan sebagai modal dalam hidup di masa yang akan datang. Amin